

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes  
En el resto de España: 5 pesetas trimestre  
25 ejemplares 75 céntimos

## El Liberal

Redacción, Oficinas y Talleres  
C. CRÉDITO PÚBLICO, 1<sup>o</sup>

Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA NOCHE

EN SUFRAGIO DEL ALMA  
DEL SEÑOR

DON ANDRES ALMANSA RUBIO

DE SU ESPOSA

DOÑA JOSEFA MOLERO CARREÑO

HIJA

DONA TERESA ALMANSA DE RUIZ

Y NIETA D. TERESA RUIZ ALMANSA DE CLEMARES

(Q. E. P. D.)

Todas las misas que se digan mañana 20 de los corrientes, desde las seis hasta la una, en la iglesia de San Bartolomé, donde estará la Vela y Alumbrado, serán aplicadas por el eterno descanso de las almas de los finados.

LA FAMILIA

Suplica a sus amigos y personas piedosas que los enciendan a Dios y asistan a alguno de dichos religiosos actos, en lo cual recibirá especial favor.

Murcia 19 de Abril de 1910

El Excmo. & Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencias a todos los fieles por cada vez que recitaran con devoción un decenario del Santísimo Rosario la Estación al Santísimo, oyeron una Misa, hicieron una Comunión o cualquier otra obra de piedad o caridad, en sufragio de las almas de los fallecidos.

## LA POLÍTICA EN CARTAGENA

Al tener noticia de que el jefe de los demócratas de Cartagena D. Enriqu Martínez Muñoz, había regresado de su viaje á la corte y descendido a ampliar nuestra información política de hace dos días, hemos procurado tener una conferencia con él y de la larga conversación sostenida con el mismo, hemos sacado algunas impresiones que transmitimos á continuación, por el mismo orden en que le hemos interrogado.

Si hay en Cartagena liberales, con espiritualidad bastante para llegar á la formación de ese organismo, donde los intereses generales queden anulados, y donde todo el esfuerzo sea dirigido á la defensa de los beneficios generales, entonces, el partido surgiría con solo dar la iniciativa.

En verdad, que estas aspiraciones están expuestas al tropiezo, con pequeñeces, que el tiempo ha ido desplazando como un sedimento pasional en las personas, pero á todos nos toca, transigir y olvidar.

Mi fórmula, es la siguiente:

Hay que crear, un partido liberal demócratico, que signifique una adhesión á todas las aspiraciones de la izquierda del pensamiento y con todos los valores morales, que son indispensables para mejorar la Administración pública; un partido, que no sea para los individuos, sino para los ideales y para el pueblo; y esta aspiración, que ha de crear el porvenir, bien merece el sacrificio del pasado.

De cada diez palabras, que han salido de mis labios en las conferencias celebradas por los señores Canalejas, Aznar y conde de Romanones, nueve por los otros, han sido dirigidas á tratar asuntos de interés general.

La crisis minera, la situación angustiosa que la sequía ha creído á nuestra población rural, el traslado del Pensi, la necesidad de que el Estado acuda al remedio de nuestros males con disposiciones legislativas que hagan posible el desarrollo de la industria minera y la conveniencia de promover obras, que remedien en parte la escasez de trabajo, han sido temas preferentes para mí y en los cuales he puesto entera la voluntad.

De acuerdo en todos estos puntos con el señor Mac Gilbert, que desde la Alcaldía tiene hecha solicitud á los Poderes públicos, he insistido en todas estas aspiraciones, y puedo decir que traigo esperanza fundada en sinceras manifestaciones del convencimiento del mal y en interés efectuoso á Cartagena.

El señor Aznar, con el cual he conversado detenidamente sobre todos estos problemas, no solo entró de lleno en mi información, sino que me consta que ha realizado gestiones y ha conferenciado con funcionarios de la Administración pública, poniendo en la recomendación todo el cariño que siente por Cartagena.

No necesito yo manifestar á usted, nos decía el señor Martínez Muñoz, cuánto interés inspiran al señor Aznar estas cuestiones. El ilustrado cartagenero, me manifestó repetidas veces, que no es la ambición política, sino el cariño y el reconocimiento, lo que le obligan á poner su influencia oficial en todo lo que sea beneficioso para esta circunscripción que desde hace 20 años ha representado en Cortes. «Ahora—me dijo con su expresiva sinceridad—no podrá decir nadie que me mueve en dirección á las urnas; mi condición de senador vitalicio, de valor á mis actos, que parten de puntos elevados del sentimiento.

Dimos las gracias por su amabilidad al señor Martínez Muñoz, cuyas manifestaciones hemos procurado reflejar en esta información.

## SOL Y ORTEGA

(Por TELÉGRATO)  
Llegada á Granada.—Gran recibimiento

Madrid 18 (9 n.)

Telegramas de Granada comunican que llegó Sol y Ortega, acompañado de Enrique Alba, Tato, Amat y Leonardo Ortega.

La minoría republicana del Ayuntamiento salió á recibirle á la estación de Loja.

En todas las estaciones del tránsito fué vitoreado, recibiendo muchas felicitaciones por haber salido illeso del atentado.

Al llegar á Granada la esperaba una muchedumbre inmensa que le ovacionó, vitoreándose á la libertad.

Formando manifestación, muchas miles de personas le acompañaron hasta el hotel, vitoreándole y aplaudiéndole.

Leonardo Ortega habló desde el balcón, haciendoles los manifestantes una gran ovación.

La manifestación se disolvió con completo orden.

Se habían adoptado grandes precauciones.

Reina gran entusiasmo para el mil-

de todos cuantos opositores á Correos tengan aprobados los ejercicios prácticos, con objeto de elevar el señor ministro la petición de que les sean concedidos exámenes especiales.

A este fin, los interesados podrán dirigirse á D. Arturo Perera, Palma Baja, 62, principal.

Parece que dentro del estado de ocio en que se encuentra nuestro respetable amigo el señor D. Joaquín Pascual Terol, se inicia una ligera mejoría, que deseo continúe hasta el completo restablecimiento del enfermo.

## Lorca

Ayer salieron con dirección á la capital, después de realizar los nadie gratos trabajos de inspección en los establecimientos industriales, los señores comisionados D. Juan Muñoz y D. Cristóbal Pérez Gironés.

El comedimiento y la buena forma han sido la goya de los mencionados señores en su visita, por cuya razón, salvo algún caso aislado, los industriales y comerciantes de esta plaza se muestran complacidos y conformes con las determinaciones empleadas.

Esta tarde, según citaciones, se reunirán por segunda vez en el colegio de San Clemente y en el de las profesoras señoras de Lecomte y Solanich, los numerosos asociados al Orfeón y coros respectivamente, que se proponen illesa á feliz término los dos cuerpos corales de que hemos hablado en otros números.

Se demuestra que el número de señores y señoritas congregados en las aulas de las señoras de Lecomte y Solanich fué importante y escogido y que fueron nombrados los cargos para la Junta directiva, cuyos nombres, así como los de todas las bellas y simpáticas asociadas, daremos en breve.

El director del colegio de San Clemente D. Manuel J. Pelegrín Duun, pronunció un brillante discurso, haciendo conocer á la florida concurrencia el objeto de la reunión, dando gracias á todos y expresando su satisfacción por las diferencias que de todas las convocadas acababa de recibir.

Para esta tercera á las siete quedó señalada la segunda reunión en la que probablemente se procederá á la prueba de las voces.

También hoy se reunirán los orfeónistas en el colegio de San Clemente con idéntico objeto.

Se sabe que el día 26 marchará todo el personal inglés que trabaja en las obras hidráulicas para ocuparse de otras contratas que tiene la misma empresa en otros países.

El conflicto se agrava.

## En el Matadero

## Un agresión

Recordarán nuestros lectores que el domingo dijimos que en el Matadero habían sido desechadas cincuenta y una reses menores, por no estar en condiciones para ser sacrificadas y destinar sus carnes al consumo.

Pues bien; el dueño de esas reses se presentó ayer mañana otra vez con ellas en el Matadero con la pretensión de que se las admitieran.

A ello se opuso, como era justo, el veterinario municipal señor Gomez Nuñez.

Entonces el dueño de dichas reses, llamó á un sitio apartado al señor Gomez, y sin tener en cuenta la razón que le asistía y su avanzada edad, la emprendió con él á golpes y bofetadas, derribándolo al suelo.

Los que estaban en el Matadero se dieron pronto cuenta de lo que ocurría, acudiendo en auxilio del señor Gomez y deteniendo al agresor.

Este ha sido condenado por el gobernador á sufrir una quincena de arresto y el alcalde ha dado parte al Juzgado de lo criminal.

Las autoridades deben proceder con rigor en este y otros casos parecidos, pues es de todo punto intachable que se atropelle á funcionarios que cumplen una plausible misión en beneficio del público.

Ayer fueron desecharse nueve reses, por no reunir condiciones para ser sacrificadas.

## EN FAVOR DE UN SOLDADO

EL ALCALDE DE YECLA

El alcalde de Yecla don Pascual Spache, nos escribe atentamente una carta dándonos por enterado de los suelos que hemos publicado en este periódico sobre un soldado yeclano que se encontraba en Murcia en situación crítica.

El señor Spache nos manifiesta que él ha ordenado instruir el expediente oportuno para que dicho soldado pudiera sustituir á su hermano en el servicio militar.

Una vez resuelto en sentido favorable dicho expediente se buscó al interesado, quien se había ausentado de Yecla, lo que no sabía el alcalde.

El acto, que resultó verdaderamente imponente, tuvo por objeto testi-

moniar las simpatías y el cariño que

los feligreses de aquella parroquia sienten por su cura don José Coronel Rico, el cual se despidió ayer de la parroquia que ha venido rigiendo durante nueve años, para ir á tomar posesión del cargo con que ha sido recientemente elegido por el maestro de Gracia y Justicia en Segorbe.

El señor Coronel, desde el pulpito, pronunció un cariñoso sermón de despedida, que arrancó á su auditorio muchas lágrimas.

Al salir la comitiva de la parroquia y precedida de una banda de música, se formó una manifestación que acompañó al que ha sido su estimado y bondadoso párroco hasta ahora, á la estación de Almoradí Dolores, en donde se repitieron con gran entusiasmo los aplausos y alegrías al arrancar el tren.—18 Abril.

## DE ELECCIONES

(Por telégrafo)

Las candidaturas carlistas

Madrid 18 (9 n.)

En breve marchará á París una comisión de caracterizadas carlistas para llevar á la aprobación de D. Jaime todas las candidaturas que presenta en las próximas elecciones.

Hasta que las apruebe D. Jaime no se harán públicas.

Lo único que se sabe es que Melia se presentará por Pamplona.

Pablo Iglesias

En la antevotación que ha hecho la agrupación socialista se eligió por unanimidad á Pablo Iglesias para que figure en la lista de la conjunción con los republicanos.

La lucha en Navarra—Activa propaganda

Famplona 18 (7 t.)

Los candidatos demócratas que recorren sus distritos son agasajados mas.

Les apoyan los republicanos para reforzar suerte batalla con la reacción.

Los candidatos carlistas, apoyados por los integrantes y las predicciones de curas y frailes, hacen esfuerzos inauditos para evitar el triunfo de la democracia.

Los periódicos neos recomiendan á los reaccionarios que tomen dinero de los candidatos demócratas y voten á los carlistas.

## ORIHUELA

El señor Román

Ayer mañana, cuando se dirigía á su domicilio el exalcalde D. Francisco Román Grech, después de haber estado en misa en la Merced, tuvo la desgracia de sufrir un grave accidente en la calle de San Juan, cayendo al suelo sin sentido, produciéndose graves contusiones en el rostro.

Varias personas que pasaban por dicha calle al ocurrir el triste suceso, auxiliaron al señor Román, llevándole á su domicilio.

El estado de dicho señor es de alguna cuidado, siendo muchas las personas de esta ciudad que al enterarse del hecho se han apresurado á visitar la casa del pacífico, testimonialdo las simpatías de que disfruta en Orihuela dicho señor.

De todas veras nos interesamos por el pronto restablecimiento del señor Román Grech, lamentando el accidente.

En Moncada

Con numerosa concurrencia de fieles, se ha verificado en el templo de Moncada la función religiosa llamada del Voto en honor de la Patrona.

A dicha solemnidad han concurrido ambos ilustres cabildos y cleros parroquiales con cruz alzada.

El sacerdote ha estado á cargo del beneficiado D. José María Bañón.

La orquesta y voces de la capilla de esta Catedral, bajo la dirección del maestro Moreno, ha ejecutado una de las misas de Elvira.

Nombraimiento

Ha sido nombrado salmista de esta Catedral el presbítero D. José Medina.

De elecciones

Empiezan los políticos locales á hacer preparativos para la próxima contienda electoral.

Se dice que por esta circunscripción lucharán D. Manuel Ruiz y el marqués de Rafal.

Orquesta sinfónica

Sabemos que son muchas las personas de esta ciudad que se proponen asistir á los conciertos de la Orquesta sinfónica en Murcia.

Contra las escuelas lícias

Se recogen por este vecindario numerosas firmas de protesta para dirigir un mensaje á los Poderes públicos contra las escuelas lícias.

En Dolores

Ayer domingo se verificó en el vecino pueblo de Dolores una grandiosa manifestación, en la que tomaron parte el pueblo en masa, las autoridades y una banda de música.

El hombre, no; pero á los zagallos pequeños en la huerta, no se les cae el pan de la boca.

Creo que la mayor parte de los electores no quisieran que hubiera elección.

J. M. Tormel.

**El Liberal en Murcia**  
1º MARIO DE MAYOR CIRCULACION DE LEVANTE  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

## PLAZAS EN COMPETENCIA (Por telégrafo)

Bilbao 18.  
Por rivalidades entre las empresas de la plaza de toros y la sociedad de Aviación, ésta ha arrendado la plaza nueva, anunciando una corrida de cuatro toros de Veragua, que serán muertos por Machaquito, a precios reducidísimos, y experiencias gratuitas de aviación, coincidiendo con las dos corridas que celebrará aquella en los días 1 y 2 de Mayo, toreando el Chico de la Blusa y Cocherito.

## MANIOBRAS NAVALES (por TELÉGRAFO)

En Inglaterra  
Londres 18:  
Mañana terminarán las maniobras navales, interviniendo cien unidades. Se librará una gran batalla entre las escuadras del Norte y el Atlántico. Estas maniobras se las considera importantísimas.

## CARTAGENA

Risas de gallos  
(Sigue la gravedad)

A las dos de la tarde de ayer, previo el ajuste verificado por la mañana, se celebraron en este Circo Galáctico seis quinceadas, que fueron presididas por el lentejante aficionado D. Tomás Bernal.

El orden fué el siguiente:

Primera.—Castro, presenta una jaca colorada, dacea, de 3 1/2, contra otra de Madrid, de 3 11 1/2, de la misma vestimenta, saliendo vencedora la de Castro, que se lleva las 15 pesetas.

Segunda.—Díaz, que solo dà esta pelea, presentó una jaca taurina y jabada, de 3 11 1/2, que hubo de haberse con otra de Antonio, de 3 1/2, de pluma jira, restando Díaz las 15 pesetas de apuesta.

Tercera.—Saco Madrid, una jaca taurina, de 3 11 1/2, de colorante y media pluma, que se las entienda con otra del mismo peso de Castro, colorada, que hace ganar á su dueño las 15 pesetas.

Cuarta.—Castro presenta un gallo colorado y jabado, de 19 y 3 3/4, y otro de Antocio, jira y de la misma puya, de 3 3 1/2, ganando la de Antocio.

Quinta.—Presentó Antonio un pollito de 3 10 1/2, púa 20 y gallina de pluma, contra otro de Madrid de 3 11, con igualas armamento, resolviendo Antocio las 15 pesetas.

Sexta.—Se despidió Antonio con una jaca colorada jabada, de 3 13 1/2, contra otra del Castro, de 3 14 1/2 y pluma colorada, resultando rebaja.

El crucero "Cataluña", que solo dà esta pelea, presentó una jaca taurina y jabada, de 3 11 1/2, que hubo de haberse con otra de Antonio, de 3 1/2, de pluma jira, restando Díaz las 15 pesetas de apuesta.

Septima.—Saco Madrid, una jaca taurina, de 3 11 1/2, de colorante y media pluma, que se las entienda con otra del mismo peso de Castro, colorada, que hace ganar á su dueño las 15 pesetas.

Hoy se le ha levantado el apagón.

Se ha comprobado que el cuerno lo ha hecho enormes destrozos, interesados importantes tejidos.

El diestro está postradísimo.

La cura que se le ha hecho hoy ha sido muy dolorosa.

do muy solicitado por sus numerosos amigos de ésta, el gobernador militar de la plaza de Ceuta general Aldave, a quien nosotros también enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

### Interinidad

Se ha encargado interinamente de la jefatura de Estado Mayor de este Apostadero, el teniente de navío de primera clase D. Luis Suárez.

### Destino

Ha sido destinado al Consejo Supremo de Guerra y Marina, si teniente auditor de tercera clase D. Fernando Berenguer. — 18 Abril.

## DE MARINA

(Por telégrafo)

### Movimiento de buques

Madrid 18 (4 t.)  
El crucero «Carlos V» saldrá de Tánger para la Argentina cuando llegue allí el general Ferrer.

El «Numancia» arbolará la insignia de almirante hasta que se repare el «Príncipe de Asturias», trasladándose á Melilla á las órdenes del general Marín.

## TOROS Y TOREROS

(Por telégrafo)

### La cogida de Angelillo

(Sigue la gravedad)

Algeciras 18 (8 n.)  
El novillero Angelillo II sigue gravemente de la cogida que sufrió ayer.

La cornada la tiene en la región anal.

Hoy se le ha levantado el apagón. Se ha comprobado que el cuerno lo ha hecho enormes destrozos, interesados importantes tejidos.

El diestro está postradísimo.

La cura que se le ha hecho hoy ha sido muy dolorosa.

## BARCELONA

(Por telégrafo)

### Palicias á Valencia

Barcelona 18 (8 n.)  
Marcharon á Valencia numerosos inspectores y agentes de policía con objeto de permanecer allí durante la visita del rey.

Mañana marcharán más.

## BOLSA

(Por telégrafo)

### Peticiones de los panaderos

Madrid 18 (6 EG 8 t.)  
Bollerías . . . . . 87'45  
Jas. . . . . 87'55  
Frédizmo . . . . . 00'00  
Amortiguables . . . . . 102'80  
Banca . . . . . 460'25  
Editorial de España, fundador . . . . . 000'00  
. . . . . ordinarias . . . . . 000'00  
Banca de Cartagena . . . . . 000'00  
Tabacos . . . . . 382'00

2.º Sigue la gravedad

Spagna . . . . . 6'60  
Gibias . . . . . 26'90  
Interior París . . . . . 00'00

## TORREVIEJA

Sueldo ó desgracia

Anoche ocurrió una sensible desgracia que ha sorprendido á éste vecindario.

Estando en su domicilio, ya de retiro, se sintió un disparo en la habitación de D. Domingo Leal, oficial de Telégrafos, soltero, jóven y de distinguida familia.

Encontráse el señor Leal tendido en su lecho bañado en sangre y atravesado el pecho por un bala.

Fué inmediatamente conducido al hospital, en donde recibió los auxilios de la ciencia.

Hoy debe salir para Sevilla en uso de licencia, el capitán de fragata segundo jefe del Estado Mayor de este Apostadero, D. Santiago de Cela.

El general Aldave

Con motivo de su ascenso, está bien

Tiene un pulmón interesado y su estado es grave.

Parece que se trata de una desgracia ocurrida al despojarse el señor Leal del revólver que llevaba en el estafatón.

El Juzgado, que se personó inmediatamente en el lugar del hecho, instruye diligencias.

En el pueblo es muy sentida la desgracia del joven telegrafista. — 18 Abril.

## EJERCICIOS DE AVIACIÓN

(Por telégrafo)

### El público

Madrid 18 (12 n.)  
Más de 50.000 almas acudieron esta tarde al aeródromo de Chamartín.

También asistieron los Infantes Isabel, Teresa y Fernando.

Dado el primer momento pudo comprenderse que la intensidad y violencia del viento haría difícil el intentar vuelos.

Se guardó dos horas, creyendo que atenuaría el viento.

Algunos levantados trataron de precipitarse al hangar, pero los guardias civiles consiguieron despejar los alrededores.

El aviador se negó a embarcar pasajeros hasta que se efectuara el primer vuelo para darse cuenta del estado atmosférico.

Finalmente á las 6'30 se sacó el biplano, poniendo en marcha el motor.

El aparato apenas si se remontó, cayendo en seguida.

La impaciencia del público se trocó en desgusto.

Cerca de las siete de la tarde se realizó un nuevo intento desgraciado.

En vista de lo avanzado de la hora y de las negativas del aviador, el que según su contrato era árbitro para decidir volar o no, se dio la fiesta por terminada.

Aumentó el disgusto del público por las dificultades para el regreso por la aglomeración de carrusos.

Sacaron muchos silbidos.

Un grupo de levantados rompió las valas, pretendiendo quemar el hangar.

La guardia civil lo evitó.

## PALMA DE MALLORCA

(Por telégrafo)

### Peticiones de los panaderos

Palma 18.

Hoy han celebrado un mitin los panaderos, accordando:

Abolición del trabajo de noche, llamar el trabajo diario, cobro somanil de los jornales y descanso dominical.

La guardia civil lo evitó.

## HABLA CANALEJAS

(Por telégrafo)

### La infanta á Canarias

Madrid 18 (4 t.)

Canales, hablando con los periodistas, ha dicho:

Ayer telegrafíe al gobernador de Canarias, indicándole el deseo de la infanta Isabel de visitar aquellas islas.

Hay que preparar con tiempo la visita, pues se ha llegado á tal tensión de ánimos que cualquier detalle podría ocasionar un conflicto.

No sé qué pasará en la isla que se crea postergada, el día que las Cortes resuelvan el pleito.

Le de Ceuta

Aludió sobre la noticia de la concesión de un crédito de cincuenta millones para destinar diez á Ceuta, Canales negó que se pida ninguno antes de ir á las Cortes, el día que las Cortes resuelvan el pleito.

Por rústicos satisfaría el catorce por ciento en vez del 19 que se paga actualmente y por urbana el 17'50

ral que se satisfagan los gastos y se destine algún dinero á Ceuta y Melilla.

Dijo que Aldave le ha telegrafizado deseando saber de donde proceden las informaciones.

Yo también deseo descubrirlo para saber qué combinaciones bursátiles se hacen.

Cuando lo sepamos las castigaremos, pues es intolerable que se haga una campaña antipatriótica.

Nego que se piense enviar más fuerzas á Ceuta, cuando se trata de repartir parte de las existentes en Melilla.

Repartición de tropas

De esta última plaza se traerán á España diez ó doce mil hombres, siendo Marín quien lo indicará, pues tiene que preparar las plantillas de los jefes que se proponga dejar el Gobierno en Melilla.

Alcalde

Repartición de tropas

De esta última plaza se traerán á España diez ó doce mil hombres, siendo Marín quien lo indicará, pues tiene que preparar las plantillas de los jefes que se proponga dejar el Gobierno en Melilla.

Alcalde

Repartición de tropas

De esta última plaza se traerán á España diez ó doce mil hombres, siendo Marín quien lo indicará, pues tiene que preparar las plantillas de los jefes que se proponga dejar el Gobierno en Melilla.

Alcalde

Repartición de tropas

De esta última plaza se traerán á España diez ó doce mil hombres, siendo Marín quien lo indicará, pues tiene que preparar las plantillas de los jefes que se proponga dejar el Gobierno en Melilla.

Alcalde

Repartición de tropas

De esta última plaza se traerán á España diez ó doce mil hombres, siendo Marín quien lo indicará, pues tiene que preparar las plantillas de los jefes que se proponga dejar el Gobierno en Melilla.

Alcalde

Repartición de tropas

De esta última plaza se traerán á España diez ó doce mil hombres, siendo Marín quien lo indicará, pues tiene que preparar las plantillas de los jefes que se proponga dejar el Gobierno en Melilla.

Alcalde

Repartición de tropas

De esta última plaza se traerán á España diez ó doce mil hombres, siendo Marín quien lo indicará, pues tiene que preparar las plantillas de los jefes que se proponga dejar el Gobierno en Melilla.

Alcalde

Repartición de tropas

De esta última plaza se traerán á España diez ó doce mil hombres, siendo Marín quien lo indicará, pues tiene que preparar las plantillas de los jefes que se proponga dejar el Gobierno en Melilla.

Alcalde

Repartición de tropas

De esta última plaza se traerán á España diez ó doce mil hombres, siendo Marín quien lo indicará, pues tiene que preparar las plantillas de los jefes que se proponga dejar el Gobierno en Melilla.

Alcalde

Repartición de tropas

De esta última plaza se traerán á España diez ó doce mil hombres, siendo Marín quien lo indicará, pues tiene que preparar las

# LOS LIBERALES

## Comisión electoral

En las últimas horas de la tarde de ayer, se reunieron en el Circo liberal de la plaza de Fontes, los elementos más importantes de ambas fracciones liberales.

Así es que el padre deseo con frecuencia, lleno de orgullo:

—Ese muchacho hace honor a la familia!

Y la madre añadió:

—Estoy segura de que hará una gran carrera!

El hijo malo llevaba una vida en extremo desarreglada. Como no tenía ninguna obligación que le llamara fuera de casa, solía quedarse en ella por espacio de mucho tiempo. Muy a menudo tendido en un sofá tomaba notas de lo que había observado en la sociedad o leía excelentes libros, decido de utilizar con gran provecho su inteligencia. Pero esto no ofrecía la impresión material de una actividad viable, sus padres creían que pasaba el tiempo sin hacer nada.

Dicen de él que no tenía las condiciones propias de los hombres de provecho.

Otro tanto ocurría el día pensaban en su hijo, no podían imaginárselo incluido sobre una mesa trabajando. No habían logrado que se ocupara en algo, y siempre situación les tenía el alma llena de terribles angustias.

A veces, para ver si abandonaba su conducta y se corregía de un modo definitivo, le citaban el buen ejemplo de su hermano.

—Ya ves—le decían—cómo sabe ganar dinero!

Pero el hijo malo se limitaba a sonreír desdenosamente.

El interés de su vida le parecía millares más importante que la fortuna.

Quería pertenecer a sí mismo a no ser para las privaciones que se le imponían no lograron aminar sus entusiasmos juveniles.

Sus padres vertían en secreto abundantes lágrimas.

El padre repetía con tristeza:

—Este muchacho es un harsagan que no sirve para nada. ¡Qué desdicha tan grande de tener un hijo así!

Y la madre añadió:

—Esa criatura nos hará morir de pena!

Al cabo de diez años, el hijo bueno ganaba trabajosamente tres mil francos al mes.

Descubriéronlo, alentado y protegido por un aficionado muy rico, el hijo malo marchaba rápidamente por el camino de la fortuna y de la gloria.

Pero sus padres habían muerto sin socios que jamás el muchacho caminó que en su hijo se había de operar con el tiempo.

Dijeron de exaltar teniéndole siempre por un hombre incapaz de sacar ventaja.

E. Clemente:

## RATA SANGRIENTA

Ayer tarde nacieron en Alcantarilla tres individuos, con consecuencias sangrientas.

Francisco García Ortiz, de 20 años de edad, señor, José García Carrillo, de 19, y Tomás García Giménez, de 45, se habían trabajando en un banco de piedras de aquella localidad.

Terminada la faena, bebieron con exceso y cada cual sacó a relucir una cosa, prueba del drama.

Unos con ligones y otros con armas de fuego se acostaron furiosamente, quedando casi moribundo el Francisco García Ortiz.

Fue conducido a una casa particular donde se le prestaron los primeros auxilios y esta mañana ha tenido ingreso en este Hospital.

El hijo bueno llevaba una vida en extremo regular y metódica. Dedicaba parte a la misma hora para su oficina. Al llegar a su despacho se sentaba con el mismo monótono movimiento y comenzaba a esperar pacientemente la hora de salida.

Se estaba en gravísimo.

La guardia civil de Alcantarilla ha detenido a los autores y los ha puesto en la cárcel a disposición del Juzgado.

## DESDE BARCELONA

### Fiestas de primavera

Los concejales señores Ardura y Rius, de la comisión municipal de fiestas, se ocupan con gran actividad de los últimos preparativos para la celebración de la gran semana de avivación.

Este ejercicio lo proporcionó infinitud de conocimientos de indiscutible utilidad: los universitarios históricos, las fases de Luna, número de días transcurridos desde el comienzo del año y de los que faltaban hasta el 31 de Diciembre, las fiestas religiosas y los nombres y las aspas del impresor.

Su sitio se distinguía por una colección de reglas, de portapapeles, de lápices y de gomas, silenciosos según su tamaño, con corrección absoluta.

Inudablemente se había aficionado de un modo especial a los objetos de escritorio.

Conocía hasta diez y siete maneras de cortar lápices, mil combinaciones ligeras para convertir un períodico en varios objetos de aspecto decorativo: pajaritas, barquitos, saleros, abanicos y acordeones. Sus uñas se perfilaban en puntas maravillosas.

Los padres estaban encantados au-

to aquella vida tan ordenada. En la mesa hacían a su hijo muchas preguntas acerca de su trabajo y de su jefe y a fin de mas se regocijaban ante la idea del dinero que el chico había ganado con el sudor de su rostro.

Así es que el padre deseo con frecuencia, lleno de orgullo:

—Ese muchacho hace honor a la familia!

Y la madre añadió:

—Estoy segura de que hará una gran carrera!

El hijo malo llevaba una vida en extremo desarreglada. Como no tenía ninguna obligación que le llamara fuera de casa, solía quedarse en ella por espacio de mucho tiempo. Muy a menudo tendido en un sofá tomaba notas de lo que había observado en la sociedad o leía excelentes libros, decido de utilizar con gran provecho su inteligencia. Pero esto no ofrecía la impresión material de una actividad viable, sus padres creían que pasaba el tiempo sin hacer nada.

Dicen de él que no tenía las condiciones propias de los hombres de provecho.

Otro tanto ocurría el día pensaban en su hijo, no podían imaginárselo incluido sobre una mesa trabajando. No habían logrado que se ocupara en algo, y siempre situación les tenía el alma llena de terribles angustias.

A veces, para ver si abandonaba su conducta y se corregía de un modo definitivo, le citaban el buen ejemplo de su hermano.

—Ya ves—le decían—cómo sabe ganar dinero!

Pero el hijo malo se limitaba a sonreír desdenosamente.

El interés de su vida le parecía millares más importante que la fortuna.

Quería pertenecer a sí mismo a no ser para las privaciones que se le imponían no lograron aminar sus entusiasmos juveniles.

Sus padres vertían en secreto abundantes lágrimas.

El padre repetía con tristeza:

—Este muchacho es un harsagan que no sirve para nada. ¡Qué desdicha tan grande de tener un hijo así!

Y la madre añadió:

—Esa criatura nos hará morir de pena!

II

At the end of the day, the good son was working hard, while the bad son was playing around. The parents were worried about the bad son's future.

The good son was successful,

the bad son was not.

The parents were disappointed,

they were angry.

They decided:

—This is an excellent creature!

The second was the despair of the professors. In intelligence, it was always behind, could not fix its eyes in the classroom, did not understand what was taught.

Its parents were very proud,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

The parents were angry,

they were angry.

It was a failure.

